

Mönchaltorf, 26. Februar 2001

KR-Nr. 60/2001

A N F R A G E von Felix Hess (SVP, Mönchaltorf)

betreffend Langzeitstudie „Sapaldia“ der Zürcher Höhenklinik Wald (ZHW)

Die Zürcher Höhenklinik Wald (ZHW) ist seit 1991 an der Langzeitstudie „Swiss Study on Air Pollution and Lung Diseases in Adults“ (Sapaldia) oder auf Deutsch: Schweizer Studie zu Luftverschmutzung und Atemwegserkrankungen bei Erwachsenen, beteiligt. Der diese für die Volksgesundheit sehr wichtige Studie finanzierende Nationalfonds hat nun, wie aus dem Zürcher Oberländer/Anzeiger von Uster vom 19. Februar 2001 zu entnehmen ist, der Weiterführung der Teilstudie der ZHW zufolge Geldmangels die finanzielle Unterstützung entzogen. Damit ist die Vollständigkeit der Studie und deren Zielsetzung in Frage gestellt. Dies um so mehr, als von den ursprünglich acht 1991 begonnenen, auf die ganze Schweiz verteilten Teilstudien, nur noch eine fortgesetzt werden soll. Für die Weiterführung und Beendigung der Studie fehlen der ZHW 500'000 Franken und eine Luftmess-Station.

In diesem Zusammenhang stellen sich nun folgende Fragen:

1. Ist der Regierungsrat nicht auch der Meinung, dass das Projekt in Anbetracht der grossen Bedeutung für die Gesundheit der Bevölkerung weitergeführt werden muss?
2. Wenn dem so ist, ist der Regierungsrat bereit einzuspringen und das Teilprojekt der ZHW mit dem nun fehlenden Betrag von 500'000 Franken aus dem Fonds für gemeinnützige Zwecke zu unterstützen und die kantonale Luftmess-Station dafür zur Verfügung zu stellen?

Felix Hess